
Protokoll	der	Sitzung	des	Ortsbeirates	Gartenstadt/Ostorf	
	
Termin	:	05.	November	2019	
	
Ort	:	Sitzungsraum	der	Firma	Maxpress,	Stadionstraße	1	
	
Teilnehmer	anwesend:	Daniel	Meslien,	Vincent	Eickelberg,	Thomas	Otter,	Hans-Jürgen	Schulze-
Sturm,	Helmut	Kranz,	Paul-Christian	Schulz	(beschlussfähig	6/7)	
	
TOP	1	Bestätigung	des	Protokolls	der	Sitzung	vom	09.10.2019	und	Feststellung	der	
Beschlussfähigkeit.	
Die	Beschlussfähigkeit	wurde	mit	einer	Anwesenheit	von	6/7	festgestellt	und	das	Protokoll	der	o.g.	
OBR-Sitzung	einstimmig	bestätigt.	
	
TOP	2	Glasfaserausbau	in	Ostorf	und	der	Gartenstadt	
Zur	Einführung	in	das	Thema	wurde	durch	Herrn	Mario	Montag	von	den	Stadtwerken	Schwerin	ein	
entsprechender	Vortrag	gehalten,	der	sowohl	die	aktuelle	Entwicklung	im	Glasfaserausbau	für	die	
Stadt	Schwerin,	als	auch	im	Speziellen	für	die	Gartenstadt	und	Ostorf	aufzeigt.	Folgenden	Ausblick	
konnte	Herr	Montag	dem	Ortsbeirat	und	den	anwesenden	Gästen	vermitteln:	
-	Bedarfsabfrage	auf	der	Krösnitz	|	2020	-	Bei	Bedarf:	Ausbau	|	2020	
-	Bedarfsabfrage	in	der	alten	Gartenstadt	und	Ostorf	|	2021	-	Bei	Bedarf:	Ausbau	|	ab	2021	
	
TOP	3	Haushaltssicherungsprogramm	2020-2029	
Im	Rahmen	der	Infrastrukturpauschale	wird	der	Ortsbeirat	Gartenstadt-Ostorf	folgende	Vorschläge	in	
die	Finanzierungsliste	beitragen:	
1.	Verbindungsweg	Gartenstadt-Krebsförden	gegenüber	des	Autohauses	“DELLO”	
2.	Hagenower	Straße,	Finanzierung	zum	Vervollständigen	der	gesamten	Strecke	bei	
Ausbauarbeiten	am	Schmutzwasserkanal	
3.	Spielplatz	am	Ostorfer	See	(am	Fahrradweg)	
4.	Neuschaffung	eines	Spielplatz	als	Teil	des	EU-Radweges	(Rad-Wander-Rastplatz)	
	5.	Osterberg,	Schaffung	eines	Fahrradweges	als	Lückenschluss	auf	der	ehemaligen	Ausfahrt	zur	
Hagenower	Straße	zur	Minimierung	der	Unfallgefahr	bei	kreuzendem	Weg	von	Straße	und	
Fahrradweg	
Die	Beschlussvorlage	00049/2019	wurde	einstimmig	angenommen,	unter	Vorbehalt,	dass	o.g.	
Vorschläge	und	Anmerkungen	umgesetzt	werden.	
	
TOP	4	Sonstiges	
Vor	der	OBR-Sitzung	wurde	eine	Bürgersprechstunde	abgehalten,	in	deren	Rahmen	folgendes	
angemerkt	wurde:	
1.	Einwohner	der	neuen	Gartenstadt	klagen	über	massives	Nichteinhalten	der	
Geschwindigkeitsbegrenzung	in	den	Spielstraßen	und	an	den	Ampeln	und	Einhaltung	des	
Parkverbotes.	
Der	sich	daraus	ergebende	Vorschlag:	Aufstellen	eines	Hinweisschildes	“Schritt	fahren”	oder	das	
Aufstellen	von	Pflanzkübeln,	die	eine	Reduzierung	der	Geschwindigkeit	erzwingen.	An	der	Ampel	zur	
Straßenbahnhaltestelle	Gartenstadt	soll	ein	Schild	„Achtung	Schüler!“	oder	eine	andere	Möglichkeit	
gefunden	werden.		
2.	Der	große	Spielplatz	in	der	neuen	Gartenstadt	verfällt	augenscheinlich	schneller	als	angenommen	
und	muss	in	seinem	Zustand	geprüft	werden		
3.	Die	Lärchen	in	der	Haselholzstraße	verstopfen	die	Straßenabläufe,	weswegen	das	Regenwasser	zu	
großen	Teilen	nicht	fachgerecht	abgeleitet	werden	kann.	



4.	Die	Straßenreinigung	in	der	Haselholzstraße	wurde	in	Hinblick	auf	die	Beparkung	der	einen	
Straßenseite	kritisiert.	Eine	gründliche	Reinigung	ist	aktuell	nicht	möglich.	Der	Ordnungsdienst	sollte	
hier	vorab	stärker	tätig	werden		
5.	Die	Parksituation	in	der	Haselholzstraße	behindert	den	Begegnungsverkehr.	Der	OBR	bittet	um	
mögliche	Lösungen	in	Richtung	eines	Einbahnstraßensystems	oder	eventuelle	Schaffung	von	
Freiflächen	oder	Parkplätzen.	
6.	Der	Gehweg	der	Haselholzstraße	ist	in	einem	sehr	schlechten	Zustand.	Ältere	Anwohner	
müssen	teilweise	auf	der	Straße	gehen.	Der	OBR	wird	diesen	Sanierungsbedarf	in	der	
Stadtverwaltung	anmerken	und	bittet	um	eine	kurzfristige	Lösung.	
7.	Der	Vorsitzende	informierte	über	die	geplante	Bejagung	der	Wildschweine	auf	der	Krösnitz.	Bis	
Jahresende	plant	der	Jäger	erfolgreich	zu	sein.		
8.	Der	Vorsitzende	informierte	darüber,	dass	der	Eigentümer	der	ehemaligen	Gärtnerei	in	der	
Krösnitz	38	die	Brombeeren	aus	dem	öffentlichen	Straßenraum	entfernen	lassen.		
9.	Anwohner	lobten	den	Freischnitt	des	Krösnitz-Rundweges	durch	Ehrenamtler	und	baten	darum,	
dass	die	vielen	Wege	auf	der	Krösnitz	von	SDS	regelmäßig	im	Jahr	freigeschnitten	werden	müssen.		


